Vollversammlung des Diözesanrates am 26. April 2019

Begrüßung und Eröffnung durch den Vorsitzenden

Liebe Schwestern und Brüder,

"Christus ist auferstanden" - der österliche Gruß, gerade auch der östlichen, der orthodoxen Christen, die an diesem Sonntag Ostern feiern.

Uns allen wünsche ich viel österliche Freude. – In der davor liegenden vorösterlichen Zeit haben wir unter dem Motto: "So viel du brauchst …" die Fastenaktion für Klimaschutz & Klimagerechtigkeit unterstützt, haben wir in Gemeinden freitags für unser Erzbistum gebetet und in der Karwoche das Kreuz durch Straßen getragen. – Nun zu Ostern wissen wir wieder neu: "Jesus lebt". Eine solche Ostererfahrung wünsche ich uns hier auch in Stralsund. – Und heiße Sie alle zur Vollversammlung des Diözesanrates herzlich willkommen.

Wir – als die oberste Vertretung der katholischen Christinnen und Christen im Erzbistum Berlin – wollen damit nicht nur ein Zeichen setzen, sondern auch unsere Verbundenheit für das ganze Erzbistum praktizieren, Dazu gehören auch die Christinnen und Christen und die Gesellschaft in Vorpommern.

Wir sind auf dem Weg.

So freue ich mich, dass unser Erzbischof Dr. Heiner Koch mit uns auf dem Weg ist, schon während der Bahnfahrt, und jetzt bei unserer Vollversammlung. - "Wo Glauben Raum gewinnt" ist unser Leitwort. Heute sind wir in der Weite des Erzbistums unterwegs.

Herzlich willkommen auch schon heute Vertreterinnen/Vertretung von hier und Gäste sowie Medienvertreterinnen/vertreter. Weitere Personen werden wir morgen begrüßen können.

Nachdem wir schon vieles miteinander geteilt haben: Weg, Essen, Begegnungen und Gebet, eröffne ich auch formal diese Vollversammlung.

Die Einladung ist rechtzeitig versandt worden. Angemeldet haben sich 57 stimmberechtigte Mitglieder des Diözesanrats. Einige werden morgen eintreffen.

Eine Tagesordnung ist Ihnen zugesandt worden. Sie ist für unsere Vollversammlung gering an TOP, aber nicht an Inhalten. - Anfügen darf ich, dass keine schriftlichen Anfragen an den Vorstand eingegangen sind. Ebenso sind keine Anträge gestellt worden. Ich bitte Sie um Zustimmung zu dieser TO.

Bevor ich in die TO einsteige, rufe ich die Sammlung für das Maximilian-Kolbe- Werk auf. Diese Sammlung und damit Unterstützung hat eine lange Tradition des Diözesanrates.

Am Beginn unserer Vollversammlung überbringe ich Ihnen Grüße aus der Ökumene. Zuerst von Frau Präses Sigrun Neuwerth von der Landessynode der Evangelischen Kirche Berlin-Brandenburg-Schlesische Oberlausitz (EKBO). Sie wünscht unserer Vollversammlung ein gutes Gelingen und ist schon gespannt über unseren Bericht bei dem anstehenden Treffen von Präsidium der Landessynode und unseres Vorstandes. Ebenso herzliche Grüße vom Archimandrit Emanuel Sfiatkos, dem Vorsitzenden des Ökumenischen Rates Berlin-Brandenburg. - Wir sind aber heute auf dem Gebiet der Evangelischen Nordkirche im Sprengel Mecklenburg und Pommern und so grüße ich auch von Bischof Dr. Hans-Jürgen Abromeit, dessen Amtssitz in Greifswald ist. Im September 2019 wird sein Nachfolger Tilman Jeremias in das Bischofsamt eingeführt.

Hier in Vorpommern wird derzeit von der Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen (ACK) Mecklenburg-Vorpommern der nächste, der 4. Ökumenische Kirchentag Vorpommern am 6.6.2020 in Pasewalk vorbereitet. Er steht unter dem Motto: "Vor dir eine Tür" (Offb. 3,8). - Bitte merken Sie sich diesen Termin bereits jetzt vor.

Nun wünsche ich uns einen guten Verlauf.

Bernd Streich